

Más inversión: el llamado que se espera en última cuenta de Boric

Distintos actores de la Región del Biobío expresaron su esperanza de cara a la última cuenta pública del Presidente este fin de semana, y coinciden en que la zona se requiere un impulso a fin de recuperar empleos y crecimiento económico.

Manuel Muñoz González
 manuel.muñoz@estrellaconce.cl

Si hay un concepto que se repite entre las distintas voces de la zona en torno a la última cuenta pública que emitirá el Presidente Gabriel Boric este domingo, es la fuerte necesidad de inversión, que se traduzca en nuevas fuentes de empleo y el desarrollo de proyectos productivos para promover un esperado y necesario impulso económico en la Región del Biobío.

Así lo plantean diversos actores locales consultados por La Estrella, en la antecámara de lo que será el último discurso y cuenta pública del primer mandatario.

“¿Qué necesitamos? Inversiones. Pero para que estas se materialicen, necesitamos certezas, y ahí volvemos al tema de la permisología (...) Lo que esperaría es que hubiese una voluntad política transversal, respecto de destrabar proyecto que movilicen y que reactiven la economía a nivel nacional y por supuesto de nuestra región, que de



AGENCIA UNO

PRIMER MANDATARIO EMITIRÁ SU DISCURSO EL PRÓXIMO DOMINGO, EN LA ÚLTIMA CUENTA PÚBLICA ANTES DE FINALIZAR SU GOBIERNO.

alguna mención a la Región del Biobío en materia económica.

“Debería haber una mención al Plan de Fortalecimiento de Biobío, eso debería estar, principalmente porque este surge a finales del año pasado, en un contexto de fortalecimiento de la industrialización de la región. Por un lado, por lo ocurrido con la industria de Huachipato, y por lo que está ocurriendo actualmente con la ley de pesca, que ya incluso ha generado controversia y anuncio de cierre de una de las empresas. Creo que debería haber algún tipo de anuncio o alusión concreta en ese sentido, al desarrollo industrial del Biobío”, expresó la académica, apuntando que también debería estar presente alguna alusión a otro tema de interés, principalmente en la Provincia de Arauco, como es el Acuerdo por la Paz y el Entendimiento, en el contexto del conflicto entre el Estado Chileno y el Pueblo Mapuche.

Fernando Orellana, ex presidente del Sindicato Número 2 de Huachipato,



Necesitamos que se haga inversión en las regiones, en el caso de San Pedro, en temas de conectividad”.



El gobierno está tratando de terminar lo mejor posible, no creo que se prometa algo más”.



En el deporte paralímpico necesitamos tener iguales condiciones que un deportista convencional”



Necesitamos que se destraben los proyectos de inversión que reactiven la economía nacional”.



Creo que debiese haber una alusión concreta al Plan de fortalecimiento industrial de la Región del Biobío”.



Espero que el discurso apunte a inversiones, y el país logre salir de este problema económico”.

Luisa Uribe, pdta J.I.V.V. Lomas Colindas, San Pedro de La Paz.

Charly Benavente, cantante.

Jocelyn Muñoz, deportista paralímpica.

Alfredo Meneses, gerente general Asexma.

Lesley Briceño, analista política.

Fernando Orellana, ex Pdte. Sindicato N°2 Huachipato.

Fecha: 30-05-2025
Medio: La Estrella de Concepción
Supl.: La Estrella de Concepción
Tipo: Noticia general
Título: **Más inversión: el llamado que se espera en última cuenta de Boric**

Pág. : 7
Cm2: 332,0
VPE: \$ 455.546

Tiraje: 11.200
Lectoría: 46.615
Favorabilidad: No Definida

DISTANTE

Desde el mundo artístico, el cantante regional, Charly Benavente, expuso su punto de vista, mostrándose más bien algo distante. "Como artista y ciudadano no tengo muchas expectativas, creo que es más un repaso de lo que se ha hecho, más que promesas. Se prometió el 1% en cultura y ya no lo vimos; el pase de cultura a estudiantes y tercera edad y tampoco se hizo. No espero mucho la verdad", expresó.

también apuntó al aspecto económico y necesidad de la recuperación económica de la región.

"Espero haya algún anuncio o alusión al progreso económico regional y nacional, al fortalecimiento de las industrias nacionales, después de lo sucedido con Huachipato el año pasado, donde se perdieron 20 mil empleos. Hoy tenemos una crisis en la sector pesquero. Espero que el discurso apunte a que se hayan grandes inversiones, y el país logre salir de este problema que hoy tenemos, como es económico y falta de empleo, porque vemos que lo que el Gobierno prometió en la región con su plan de recuperación, con sus 32 medidas, ha sido algo muy lento", afirmó el exdirigente de la compañía acerera.

Orellana coincidió con el gerente general de Asexma, respecto de la necesidad de mejorar en lo relativo a la "permisología". "Hoy las grandes empresas no están invirtiendo en Chile, por el problema con que se encuentran de la permisibilidad. Hoy tenemos una empresa que pretende instalarse en Penco con el desarrollo del proyecto de tierras raras, pero lleva cuantos años y no logra su objetivo. Son empresas que dan empleos de calidad; hoy también podemos perder empleos de calidad en el sector pesquero. Espero que lo queda de gobierno al Presidente Boric, no se pierda en dedicarse únicamente al aspecto político; porque los trabajadores no pueden esperar, los países surgen con trabajo y con industrias", cerró el dirigente Fernando Orellana.

PENSAR EN TODOS

Desde los barrios y el deporte también manifestaron su opinión a esta última cuenta pública.

En San Pedro de la Paz, por ejemplo, una de las comunas que no la pasa muy bien dados su problemas graves de conectividad, expresaron sus deseos a días de la cuenta pública.

"Lo que los dirigentes esperaríamos, pensando tanto en la comuna y como ciudadanos, es que se hagan inversiones en colectividad en las regiones, que no sea todo tan centralizado, que se asignen recursos para las soluciones viales en regiones, y no todo se concentre en Santiago", expresó Luisa Uribe, presidenta de la Junta de Vecinos de Lomas Coloradas.

"Este ya no es solo un problema de conectividad en el caso de nuestra comuna,

sino que es un problema de salud mental, que afecta a los vecinos, a los trabajadores, a los estudiantes", dijo la dirigenta.

Desde el mundo del deporte, en especial desde el deporte paralímpico, también esperan que haya algunas palabras. "Necesitamos que el Estado nos brinde un mayor apoyo, tanto en salud, como en implementación que se requiere, pues muchas veces son artículos de alto valor, y de una vida útil más corta que quieren ser de mejor calidad", dice la deportista paralímpica Jocelyn Muñoz.

"La accesibilidad también es un tema relevante. Si bien el Estado ha dado la instancia para que el deporte paralímpico se masifique, como fue en Santiago 2023, la idea es seguir con ese legado, que las instalaciones deportivas tengan accesibilidad y los deportistas con alguna discapacidad tengan las mismas condiciones para entrenar que un deportista convencional", agregó su compañera de entrenamiento, Alejandra Olivares. ☉

1

de junio a las 11 horas,
se realizará la última cuenta pública del Presidente Gabriel Boric.